



Frente Amplio se depura previo a su convocatoria

Seis de los aspirantes de la alianza conformada por PRI, PAN y PRD ya declinaron y argumentaron que no existe "piso parejo". En

la lucha permanecen Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid y Miguel Ángel Mancera. Hoy se presentará la convocatoria para quienes deseen participar **MÉXICO P.3**



HOY PRESENTARÁN CONVOCATORIA PARA LOS ASPIRANTES

Frente Amplio Opositor se depura; van 6 declinaciones

Rumbo a 2024. Este domingo se bajaron el empresario Gustavo de Hoyos y el exgobernador Alejandro Murat; De la Madrid sigue en pie

KARINA AGUILAR

A unas horas de que el Comité Organizador emita la convocatoria para elegir al responsable de la construcción del Frente Amplio por México, dos aspirantes a este cargo se sumaron a los cuatro que ya habían señalado que no participarán, de tal forma que seis de 18 aspirantes ya han declinado a la candidatura presidencial de este organismo.

Sin conocer los detalles de la convocatoria, la media docena que han dejado la contienda argumentaron que el método para seleccionar al responsable de construir el Frente Amplio por México, que en la práctica será el candidato presidencial de PRI, PAN y PRD, no brinda certeza ni piso parejo.

Sin embargo, aspirantes punteros en las preferencias de cada partido, como Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid y Miguel Mancera permanecen en la contienda.

Ayer, el empresario Gustavo de Hoyos desistió de su interés por competir al asegurar que el método -que todavía no se conoce a detalle- no genera piso parejo, lo mismo que el exgobernador de Oaxaca, Alejandro Murat.

El 25 de junio pasado, el senador del Grupo Plural Germán Martínez anunció que el método no creaba condiciones para competir, por lo que se retiraba con el compromiso de apoyar a quien tenga calidad moral. Ese mismo día, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, también informó que se mantendría al frente de su estado.

El 28 de junio, la senadora Lilly Téllez anunció que no competiría con el Frente Amplio porque no había certeza legal del método y estaba contra sus principios. El 29 de junio, la senadora del PRI, Claudia Ruiz Massieu, también decidió no competir.

En tanto, los que se mantienen hasta ahora en el proceso para seleccionar a quien será el responsable de construir el Frente Amplio y en su momento legal se convierta en el candidato de la oposición, son los panistas Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Francisco García Cabeza de Vaca, Jorge Luis Preciado, Gabriel Quadri y Juan Carlos Romero Hicks.

Por el PRI se mantienen Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, Ildefonso Guajardo y José Ángel Gurría; mientras que por el PRD siguen en la contienda Miguel Ángel Mancera y Silvano Aureoles.

En el caso de De la Madrid, ayer generó dudas sobre si declinaría, para finalmente dar el anuncio de que seguiría adelante pese a los obstáculos.

MÉTODO

Bajo este panorama, hoy el Comité Organizador de la contienda, dará a conocer la convocatoria con los tiempos de cada etapa de la contienda interna y los pormenores legales y de fiscalización.

Hasta ayer, se perfilaba que sean los partidos políticos, con sus prerrogativas, los que financien el proceso. Que el registro de candidatos se realice del 4 al 7 de julio con base en requisitos constitucionales. Y para la segunda etapa, que los aspirantes presenten 150 mil firmas de apoyo, para lo cual podrían dar tres semanas de plazo.

De esta manera, mañana acudirán los ciudadanos que quieran participar y lo harán ante la Comisión de Registros de los partidos convocantes.

Quienes participen en esta primera etapa deberán ser respaldados por 150 mil firmas ciudadanas, para ello, deberán realizar un registro desde cero a través de una plataforma que se habilitará por el mismo Frente Amplio Ciudadano.

Posteriormente se darán a conocer los nombres de quienes sí cumplieron con el mínimo apoyo social requerido y, quienes lo acrediten, pasarán a la etapa dos.

En la segunda etapa se llevará a cabo un primer foro en el que discutirán y analizarán su visión sobre México. Además, serán sometidos a estudios de opinión pública, que servirán para elegir a tres personas con más respaldo social.



Los tres perfiles con mejores resultados en la encuesta participarán en cinco foros regionales y se realizarán nuevos estudios de opinión pública, en el que sólo participarán estas tres personas y cuyos resultados se publicarán el 3 de septiembre.

Ese mismo día se realizará una consulta directa a los ciudadanos que se registraron previamente en la plataforma y se darán a conocer los resultados del estudio de opinión y la consulta ciudadana, que tendrán un valor de 50% cada una.

El ganador de ambos procesos será la persona responsable de la construcción del Frente Amplio por México.



LA QUIEREN EN VIVA MÉXICO

Agradece Téllez invitación de Eduardo Verástegui

● La senadora Lilly Téllez agradeció la invitación del activista político ultraconservador, Eduardo Verástegui, quien la invitó a unirse al Movimiento "Viva México", luego de que decidió no participar en el proceso de selección del candidato presidencial del Frente Amplio por México.

"Agradezco la invitación de mi querido amigo Eduardo Verástegui (@Everastegui).

Comprendo la decepción de la mayoría de las familias mexicanas ante lo que sucede en el escenario político", señaló la senadora en respuesta al también actor.

En un video mensaje, Verástegui acusó que los partidos políticos siguen "con su pan y circo, con muy malos actores, muy malos magos y de los payasos mejor ni les cuento". / KARINA AGUILAR